
ÍNDICE

A. Informes por áreas de trabajo

- I. Participación ciudadana y Partidos políticos
- II. Justicia, Derechos humanos y Género
- III. Comunicación e incidencia

B. Membresías, redes y enlaces

C. Equipo técnico de trabajo

A. Informes por áreas de trabajo

I. Participación ciudadana y Partidos políticos

Iniciativas y proyectos ejecutados en el año 2015:

1. Mejores Elecciones, mejor democracia

- Período de ejecución: diciembre de 2013 a febrero de 2016.
- Cooperación: Unión Europea (UE).
- Alcance Territorial: Asunción y 5 Departamentos del interior.



Descripción del proyecto:

El objetivo es elaborar propuestas de mejora al sistema electoral, a partir de un diagnóstico participativo que se traduzca en un mapa de debilidades y falencias del sistema electoral para ampliar los resultados de las misiones de observación electoral tanto nacionales como internacionales y que éstas sean consideradas a la hora de analizar la

iniciativa de reforma electoral impulsada por el Tribunal Superior de Justicia Electoral.

Actividades del proyecto:

- En una primera etapa, se elaboró un diagnóstico sobre el actual sistema electoral paraguayo a fin de develar sus principales falencias y exclusiones, a través de la realización de varios grupos focales que incluyeron las miradas de sectores históricamente discriminados como: mujeres, personas con discapacidad, presos sin condena y pueblos

indígenas. A su vez dicho diagnóstico se tradujo en un mapa de debilidades del sistema electoral que sirvió para realizar las propuestas de mejora al actual sistema electoral.

- En la segunda etapa, se llevó a cabo una campaña de socialización e incidencia. Se conformó una plataforma de OSCs para promover una agenda común, compartiendo los hallazgos entre Grupos Destinatarios y el público en general, con convocatoria a medios de prensa, a fin de ponerlos a disposición de la ciudadanía, comunidad académica y juristas. Semillas para la Democracia organizó debates públicos para discutir los hallazgos y generar las propuestas de reforma, que se entregarán a la correspondiente instancia institucional de análisis.
- Se buscó el compromiso público por parte de al menos 10 legisladores que apoyen las propuestas de reforma, a través una estrategia de lobby con las bancadas de los partidos políticos con representación parlamentaria.

2. Asentamiento triunfal libre de humo. Disminución del efecto invernadero.

- Período de ejecución: enero 2015 a marzo 2016
- Cooperación: Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD)
- Alcance territorial: Ciudad de Capiatá.

Descripción del proyecto: Tuvo como objetivo general promover la cultura de reducción de quema de basuras mediante la promoción de acciones comunitarias de protección ambiental en el Asentamiento Triunfal de la Ciudad de Capiatá. Entre sus objetivos específicos podemos citar: a) Promover la cultura de reducción de quema de basuras mediante la promoción de acciones comunitarias de protección ambiental en el Asentamiento Triunfal de la Ciudad de Capiatá y b) desarrollar acciones para lograr la cobertura de recolección de basura en el asentamiento.

Actividades del proyecto : Capacitaciones dirigidas a miembros de la comisión vecinal y de la comunidad en general con la finalidad de crear conciencia de la preservación del medioambiente y el cuidado de la salud a través de la disposición racional de los residuos, evitando la quema de los mismos.

3. Más libertad de expresión, más democracia

- Período de ejecución: Junio a diciembre de 2015
- Cooperación: Freedom House
- Alcance territorial: Pedro Juan Caballero, Concepción y Ciudad del Este.

Descripción del proyecto: El programa pretende apoyar a los periodistas que sufren hostigamiento de diversas formas, que van desde el libre ejercicio del periodismo, hasta amenazas de muerte, para ellos y sus familias.

Semillas coordina las redes de la comunidad y los medios de comunicación con el objetivo de construir un sistema de alerta temprana de ataques contra periodistas y de movilizar a la comunidad en apoyo de las personas y las redes amenazadas. Igualmente, aboga para proteger las libertades fundamentales esenciales para las actividades de una sociedad civil fortalecida.

Actividades del Proyecto: Se llevaron a cabo talleres de capacitación sobre manejo de situaciones de riesgo, qué hacer en casos de amenazas, atentados y otras situaciones de riesgo para sus vidas, las de sus familiares y la libertad de expresión. El formato de los talleres se llevó a cabo con asesoramiento de líderes de la región que forman parte de la Redlad, de la cual Semillas para la Democracia forma parte. Igualmente propone la elaboración y publicación de un informe sobre la gravedad de la situación de la prensa en Paraguay, especialmente en zonas fronterizas, antes los últimos casos de asesinatos, amenazas de muerte, y ataques a periodistas. Se pretendió llamar la atención y sensibilizar a las autoridades y a la población sobre los riesgos del trabajo periodístico, y la importancia de la libertad de expresión en una sociedad democrática

4. Debate y acción para mejorar la calidad de la inversión social en el Paraguay

- Período de ejecución: febrero de 2015 a enero de 2019
- Cooperación: Decidamos – UE
- Alcance territorial : Departamento Central

Descripción del Proyecto: Tiene como finalidad promover mayor inversión en los programas de protección social, a través de una mejor calidad del gasto y de las finanzas públicas que tienda a disminuir la brecha de la desigualdad, mejorar la calidad de los programas de protección social y aumentar la eficiencia de la acción del Estado en éste ámbito, a través de la implementación de un sistema de retroalimentación de la información e instalación en la agenda pública de la necesidad de mejorar la equidad y eficiencia tributaria.

Actividades del proyecto: Entre las actividades pautadas se encuentra la difusión de los productos comunicacionales a la población en general a través de campañas vía redes sociales, orientadas a visibilizar cuánto se invierte en políticas de protección social y quiénes contribuyen con la misma. Paralelamente se difundirán, utilizando también como medio las redes sociales, estudios y conclusiones sobre cultura y equidad tributaria. Por último, se realizarán cursos, foros y espacios de debate sobre educación y cultura tributaria.

5. Consultoría de apoyo a la Secretaría de la Función Pública para la aplicación del Índice de Gestión de Personas (IGP)

- Período de ejecución: Noviembre de 2015 a mayo de 2016

- Cooperación: Ceamso
- Alcance Territorial: Asunción

Descripción del proyecto: La consultoría tiene como objetivo relevar los procesos de gestión de personas implementados en el Ministerio de Justicia y SENADIS, a la par que analizar y calificar los puntos clave de cada dimensión, establecidos en el IGP, conforme a la escala establecida en dicho instrumento, en las instituciones señaladas.

Actividades de la Consultoría:

1. Reuniones iniciales con los equipos de contraparte del MJ y la SENADIS para presentar los fundamentos y la estructura del IGP, acordar los lineamientos generales del proceso y establecer el cronograma para la medición, la metodología de trabajo, entregar el listado de evidencias requeridas y las áreas principalmente involucradas.
2. Entrevistas de evaluación con el responsable de la Unidad de Gestión de Personas – UGDP de cada institución, supervisores y técnicos del área, Directores y con representantes de las organizaciones de funcionarios de cada institución.
3. Establecer una muestra aleatoria de la plantilla de cada institución para realizar con los funcionarios seleccionados, entrevistas de percepción sobre el funcionamiento general de las instituciones y en particular sobre la administración de los procesos de gestión de personas.
5. Relevar las evidencias de respaldo, tanto físicas como digitales, sobre los procesos de gestión de personas implementados en las instituciones evaluadas.
6. Realizar el análisis y la calificación de los puntos clave de cada dimensión, establecidos en el IGP conforme a la escala definida en el instrumento.
7. Redactar y socializar el Informe de hallazgos de cada institución.

II. Justicia, Derechos Humanos y Género con componentes de Participación Ciudadana

Iniciativas y proyectos ejecutados en el año 2015:

6. “Campañas 2.0 de concienciación ciudadana sobre el derecho de acceso a la información pública sectorizado a los funcionarios civiles, OSCs, miembros de la academia y ciudadanos de la República del Paraguay”.

- Período de ejecución: octubre de 2014 a febrero de 2015
- Alcance territorial: Asunción
- Cooperación: Embajada de Canadá y Embajada Británica



Descripción del proyecto:

Articulación con actores estratégicos. Abarcó el establecimiento de consensos con los actores estratégicos, así como la formulación de un diagnóstico participativo de las necesidades específicas de cada sector que contribuyeron a una adecuada formulación de los productos comunicacionales. La importancia de esta actividad radicó en la creación de espacios de intercambio y en la generación de redes de confianza que ayudaron a la ejecución exitosa del proyecto.

Actividades del proyecto:

Creación de contenidos para materiales. Se elaboraron los contenidos temáticos que fueron difundidos en forma sectorizada en las redes sociales sobre la base de las mesas de trabajo, el relevamiento de necesidades de información específica de cada sector, así como los datos proporcionados por la encuesta on line. La elaboración de los contenidos de información diferenciada contribuyó a que los actores estratégicos comprendan de mejor forma los beneficios y las ventajas del acceso a la información pública para su sector y para la ciudadanía en general.

Foro de intercambio de experiencias: Se realizaron tres foros con expertos internacionales para compartir experiencias sobre el acceso a la información pública. Semillas pertenece a una red de organizaciones de la sociedad civil que trabaja sobre la temática y estableció acuerdos con organizaciones aliadas para la realización de los foros. El objetivo de estas actividades buscó profundizar el conocimiento sobre el acceso a la información pública. Participaron presencialmente y on line los interesados y formadores de opinión de cada sector.

7. Apoyo ciudadano a la reforma electoral

- Período de ejecución: Julio 2014 a junio 2015
- Cooperación: National Endowment for Democracy (NED)
- Alcance territorial:

Descripción del proyecto: Tiene como objetivo fortalecer la participación ciudadana en la reforma electoral paraguaya a través del debate, la elaboración de propuestas de agendas ciudadanas y la sensibilización e incidencia política para la incorporación de las mismas. Al mismo tiempo se busca apoyar la reforma del sistema electoral paraguayo promocionando y debatiendo con la sociedad civil y partidos políticos el diagnóstico elaborado en el proyecto “Mejores elecciones, mejor democracia” sobre las falencias que se consideran deberían reformarse en el sistema electoral paraguayo, a la par de la elaboración de una propuesta de agenda ciudadana de la reforma electoral.

Actividades del Proyecto:

Las actividades brindaron soporte al proyecto “Mejores elecciones, mejor democracia” ejecutado por Semillas, específicamente en los debates sobre los resultados del diagnóstico sobre las debilidades del sistema electoral paraguayo y la etapa de incidencia política para la incorporación de las propuestas de la agenda ciudadana.

8. Diálogo político sobre reforma electoral

- Período de ejecución: Julio 2015 a junio 2016
- Cooperación: National Endowment for Democracy (NED)
- Alcance territorial: Ciudad del Este, Encarnación, Coronel Oviedo, Villarrica, Concepción.

Descripción del proyecto: El objetivo general del proyecto es el fortalecimiento cívico con énfasis en la perspectiva de género de los partidos políticos paraguayos.

Los objetivos específicos son a) la incorporación de la perspectiva de género en las prácticas políticas de por lo menos 40 a 50 dirigentes políticos de base del interior del país b) la promoción de espacios de capacitación por parte de por lo menos 2 Institutos de los Partidos Políticos.

Actividades del proyecto: Componente 1. Espacios de Dialogo Político interpartidario con perspectiva de género

Se planteó la creación de espacios de Diálogo Político entre líderes partidarios locales en las principales ciudades del interior del país. Se pretendió el desarrollo de los mismos sobre la base de la formación política y ciudadana de los dirigentes en temas vinculados a la educación cívica con perspectiva de género.

Componente 2. Materiales de Educación Cívica Producidos

Como parte de las actividades desarrolladas para los Diálogos Políticos se elaboraron Notas de Política como insumos para los encuentros.

Componente 3. Comunidades Políticas Sensibilizadas.

Para el acompañamiento y difusión de las actividades se creó un Espacio Virtual Permanente, con el fin de acercar a los dirigentes partidarios informaciones útiles para el desarrollo de sus actividades políticas. Informaciones vinculadas a posibilidades de capacitación, cursos nacionales e internacionales, publicaciones entre otras.

9. Transparencia y Acceso a la información pública

- Periodo de ejecución: setiembre de 2014 a mayo de 2015
- Cooperación: NDI (National Democratic Institut)
- Alcance Territorial: Asunción



Descripción del proyecto:

Esta iniciativa es la continuación de la anterior con el fin de profundizar en los objetivos incrementar el compromiso del Congreso de Paraguay con la transparencia y el buen gobierno y fortalecer la capacidad de la sociedad civil organizada de monitorear las labores del congreso a través de mecanismos de transparencia consolidados. Se agregó un componente de fortalecimiento de partidos políticos.

Actividades del proyecto:

- Se firmó un convenio con la Cámara de Senadores para continuar el trabajo en la implementación de la ley de Acceso a la Información Pública. Se logró hasta ahora mejorar el acceso a la información pública a través de la página web y trabajar en los formularios de solicitud con la Oficina de Atención a la Ciudadanía.
- Se buscó consolidar el Frente Parlamentario Pro Transparencia a través de la creación de una Comisión Asesora permanente de Ética y Transparencia y un nuevo reglamento interno.
- Se realizó una capacitación para representantes de partidos políticos sobre el rol de los partidos políticos en el siglo XXI ante los desafíos de transparencia y acceso a la información pública a cargo de Rodrigo Llano, Veedor Nacional del Partido Liberal colombiano y autor de varios libros. Y se prevé organizar un curso virtual para partidos políticos.
- Desde el componente de monitoreo de la sociedad civil, Semillas forma parte de la Red Latinoamericana de Transparencia Legislativa y como miembros de la Red se busca medir al Congreso Nacional a través de los indicadores del Barómetro de Transparencia Latinoamericana para hacer un diagnóstico e ingresar a Paraguay al Índice Latinoamericano junto con los demás países de la región. Los hallazgos serán

socializados y servirán para profundizar el trabajo en las Cámaras del Congreso.

10. Transparencia y acceso a la información pública

- Período de ejecución: Noviembre de 2015 a julio de 2016
- Cooperación : National Democratic Institute (NDI)
- Alcance territorial :Asunción

Descripción del proyecto: El objetivo general apuntó a promover la transparencia Legislativa y la rendición de cuentas en los partidos políticos.

Actividades del proyecto:

En un primer componente se buscó trabajar en la transparencia y rendición de cuentas de partidos políticos a través de la divulgación de los contenidos de la Ley de Acceso a la información pública y La ley de financiamiento de partidos políticos. El problema actual radica en la confusión sobre la temática del financiamiento político y las obligaciones de los partidos, como resultado de una campaña de desinformación sobre esta temática y es necesario definir los alcances y contenidos de las normativas a través de eventos de socialización tanto con partidos políticos como con los periodistas formadores de opinión. En un segundo componente y como fase siguiente a la anterior se propuso realizar un monitoreo de la sociedad civil sobre las rendiciones de cuentas presentadas por los partidos políticos con representación parlamentaria sobre los gastos en sus campañas electorales y la correspondiente publicación de las mismas en sus páginas web en cumplimiento de lo que obliga la Ley de Financiamiento Político del **2012**. Con los hallazgos del monitoreo se elaboró una publicación presentada al Tribunal Superior de Justicia Electoral como órgano encargado del cumplimiento de la Ley.

La publicación a su vez fue socializada con representantes de la sociedad civil, y presentada oficialmente como contribución sobre la aplicación real de las disposiciones legales de rendición de cuentas y financiamiento político.

En un tercer componente se trabajó con los insumos que arrojados por el Índice Latinoamericano de Transparencia Legislativa aplicado en el Congreso Paraguay a través de Semillas como OSC miembro de la Red Latinoamericana de Transparencia Legislativa, hoy en proceso de elaboración dentro de la actual iniciativa con NDI. Como resultado de la investigación se contó con un diagnóstico completo de la situación actual de Congreso Paraguay que servirá de herramienta de trabajo para la continuidad del trabajo a través de la nueva acción con el Congreso. En base a los hallazgos Semillas elaboró un documento de sugerencias de cambios en los que puedan avanzarse para modernizar la gestión del Congreso en temas de transparencia y acceso a información pública, de los cuales se puedan tomar al menos dos de común acuerdo con el Congreso.

En un cuarto componente, se propuso un plan piloto que promueva la rendición de cuentas a la ciudadanía de al menos cinco Parlamentarios de diferentes partidos políticos de cada Cámara del Congreso sobre su gestión parlamentaria, como ejemplo de transparencia.

11. Transparencia y promoción del derecho de acceso a la información pública

- Período de ejecución: octubre de 2015 a abril de 2016
- Cooperación: Embajada de Nueva Zelanda
- Alcance territorial: Ciudad de Asunción, Paraguarí, San Juan Bautista

Descripción del proyecto: Su objetivo es apoyar a la Dirección de Acceso a la Información del Ministerio de Justicia a difundir, sensibilizar y promocionar el derecho de acceso a la información en la sociedad civil trabajando con líderes de organizaciones sociales de base y movimientos ciudadanos en el interior del país.

Actividades del Proyecto: A través del mismo se buscó convocar a líderes de organizaciones sociales y de organizaciones de base de ciudades del interior del país donde el Ministerio de Justicia no haya trabajado en profundidad para hacer seguimiento a las tareas de promoción que se hayan realizado y las que consideren necesarias. Igualmente se propuso capacitar a líderes sociales de base en el interior del país y el departamento Central, en lo que respecta al derecho de AIP, especialmente en cuanto a la forma de acceder a información pública para generar demanda por parte de la ciudadanía a través del conocimiento de las herramientas institucionales. Adicionalmente, se buscó promocionar el cumplimiento de la disposición de la Ley de Financiamiento Político para que la ciudadanía exija que el 30% del aporte estatal que reciben los partidos políticos sea destinado a la formación cívica.

12. Promoción de la ley de acceso a la información pública en comunidades de base

- Período de ejecución: Diciembre de 2015 a marzo de 2016
- Cooperación: Embajada de Irlanda
- Alcance territorial: Capiatá

Descripción del proyecto: El objetivo del proyecto está directamente relacionado a la falta de transparencia del dinero en la política, la demanda de mayor transparencia en la rendición de cuentas de los partidos, y la escasa cultura de prácticas democráticas en la sociedad, todos ellos aspectos resaltados como debilidades del sistema electoral tanto en el

informe de observación internacional de la Unión Europea en las últimas elecciones generales del año 2013, como en el Mapa de Debilidades elaborado por Semillas para la Democracia en el marco del proyecto “Mejores elecciones, mejor democracia”. La Unión Europea mencionaba en su informe que Paraguay no contaba con una Ley de Acceso a la Información Pública, lo que dificultaba la transparencia . En 2014 fue aprobada y promulgada la Ley de Acceso a Información Pública, luego de una campaña de casi 10 años de promoción e incidencia por parte de la sociedad civil a través del Grupo Impulsor de Acceso a Información (GIAI), el cual, entre otras cosas, redactó el proyecto de Ley y del cual Semillas formó parte de manera activa. Esta Ley entró a regir el 18 de setiembre de 2015. El Gobierno creó la Dirección de Acceso a Información Pública dependiente del Ministerio de Justicia, que es la autoridad encargada de coordinar las políticas, programas y proyectos de Acceso a la Información Pública, por Decreto N° 1.796 de fecha 19 de junio de 2014.

Actualmente, esta Dirección está liderando la promoción de la ley de AIP y entre sus estrategias a mediano plazo (hasta diciembre de 2016) tiene el desafío de aumentar el conocimiento ciudadano sobre el derecho de acceso a la información pública como una nueva herramienta de participación democrática. Sin embargo, el Ministerio de Justicia no tiene la capacidad institucional ni los recursos humanos para llevar adelante este plan de difusión, especialmente en el interior del país.

Actividades del proyecto: La iniciativa colaboró con la Dirección de AIP y el Ministerio de Justicia a través de la promoción de las disposiciones de la Ley de AIP y la capacitación en la sociedad civil, en este caso con los pobladores del Asentamiento Triunfal de la Ciudad de Capiatá. Las actividades de difusión y capacitación con los pobladores están orientadas a aumentar su conocimiento sobre el derecho de acceso a la información pública como una nueva herramienta de participación democrática.

III. Comunicación e incidencia

Actividades desarrolladas en el año 2015:

Apoyo y seguimiento a las acciones de comunicación de los proyectos en ejecución mediante:

- La difusión de las actividades, conforme a requerimientos de cada proyecto.
- La producción de materiales e insumos comunicacionales.
- El diseño y la ejecución de Campañas de comunicación.
- La redacción y difusión de comunicados.
- La gestión de los medios digitales: página Web y blogs.

- La gestión de la comunicación interna de la organización.
- La gestión de la Comunicación institucional.
- El cuidado editorial de los materiales y soportes comunicacionales.
- El cuidado de la imagen de la organización.

B. Membresías, redes y enlaces

Coordinadora de Derechos Humanos del Paraguay (CODEHUPY)

Fundada en el año 1991. Es una red que nuclea a 26 organizaciones sociales y no gubernamentales titulares y a 5 organizaciones adherentes. Las organizaciones miembros tienen en común la defensa de los derechos humanos. Desde el 2002, es Capítulo nacional de la Plataforma Interamericana de DDHH, Democracia y Desarrollo (PIDHDD), integrada por 18 países americanos.

POJOAJU

Fundada en el año 1998. Es una entidad sin fines de lucro que tiene el propósito de articular, en una instancia de coordinación, a las ONGs y Redes de ONGs del Paraguay. Promueve el debate y la concertación entre sus integrantes y se posiciona políticamente en los ámbitos nacional y global, en alianza con otros sectores democráticos.

Democracia Activa: red ciudadana por el cumplimiento gubernamental de la cumbres

Busca dar a conocer a la ciudadanía y a las OSC's los procesos de Cumbres de las Américas, los compromisos que los Gobiernos asumen en ellas y como éstas se vinculan con el desarrollo de los países y la vida de sus ciudadanos. Además, busca influir en los compromisos que los Gobiernos adquieren y en su posterior implementación. Desde el año 1997 se ha venido desarrollando el proyecto "Participación Ciudadana para la Cumbre de las Américas", el cual ha tenido diferentes fases durante estos últimos 10 años.

Organización de los Estados Americanos (OEA)

Brinda la posibilidad de formar parte de la red hemisférica de organizaciones que trabajan en las diferentes áreas temáticas de interés para los Estados Miembros y de tener acceso a la información de los procesos políticos, económicos y sociales que se desarrollan en la OEA y forman parte de la agenda interamericana. Facilita el intercambio de información y de experiencias que enriquecen el diseño de políticas gubernamentales por medio de la participación organizada y el diálogo entre las OSC, los gobiernos y los organismos interamericanos e internacionales.

Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia

Institución internacional, sin fines de lucro, que asocia activistas y organizaciones de la sociedad civil de América Latina y el Caribe, que trabajan para el fortalecimiento de la democracia, la defensa de los derechos humanos y la promoción del desarrollo sostenible en sus países. Tiene como finalidad proveer apoyo y solidaridad a individuos y grupos en situaciones donde la

democracia está en peligro, crear conciencia y divulgar los valores, principios y prácticas democráticas, e incidir para que las leyes y políticas públicas se adapten a los principios democráticos.

Coalición Internacional para la Responsabilidad de Proteger (ICRtoP)

Reúne a ONGs de todas las regiones del mundo para promover la Responsabilidad de Proteger (R2P) a nivel mundial, aumentar la comprensión de la norma, presionar para que existan mejores capacidades para prevenir el genocidio, los crímenes de guerra, la depuración étnica y los crímenes de lesa humanidad, y movilizar a las ONGs para que impulsen la acción para salvar vidas en países con situaciones específicas de R2P.

Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales (CRIES)

Establecida en Managua, en 1982. Es una red de más de 70 centros de investigación, thinktanks, ONGs, fundaciones, asociaciones profesionales, expertos y académicos de América Latina y del Caribe. Su mandato es promover la investigación económica, política, medioambiental y social así como la participación en el debate público, el empoderamiento y la incidencia de la sociedad civil en la agenda regional y global.

Professional Fellows Alumni – Programa de intercambio profesional entre los EEUU y Latinoamérica con el apoyo del Departamento de Estado de los EEUU.

Programa de intercambio profesional. El programa patrocina intercambios de civiles sobresalientes para promover la comprensión y la excelencia mutuas entre gobiernos y negocios del hemisferio occidental. Con el intercambio de experiencias técnicas y recursos y el establecimiento de valiosas relaciones.

OpeningParliament.org

Un foro destinado a ayudar a conectar a las organizaciones cívicas del mundo que participan en la vigilancia, el apoyo y la apertura de los parlamentos de sus países y las instituciones legislativas.

Red Latinoamericana por la Transparencia Legislativa

Es una red de Organizaciones de la sociedad civil del continente americano que busca elevar los estándares de transparencia en los poderes legislativos de la región promoviendo de forma activa las buenas prácticas ya existentes.

C. Equipo técnico de trabajo

DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y RECURSOS HUMANOS

Verónica Martínez
Lorena Rotela

PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Romy Fischer
Guzmán Ibarra
Paulo González
Naida Romero
David Cordone

COMUNICACIÓN E INCIDENCIA

Paulo González

JUSTICIA, DERECHOS HUMANOS Y GÉNERO

María Jesús Bogado
Romy Fischer
Naida Romero